

Session plénière du 24 novembre 2025

Discours de Blandine Delaporte,
Présidente du groupe Vivre la Nièvre Écologique et Solidaire

Seul le prononcé fait foi

Monsieur le président, chers collègues,

Nous nous retrouvons pour la dernière session de l'année, nous allons évoquer les finances, l'environnement,...

L'un des sujets les plus importants de ce jour c'est la présentation du SDIS.

Notre groupe présentera trois motions, qui concernent le monde associatif, le soutien à la jeunesse à travers les missions locales ainsi que le NON ferme et définitif du département de la Nièvre au traité du MERCOSUR. Mais Monsieur le Président, permettez-moi, à l'occasion de cette dernière session de l'année 2025, de ne pas faire d'intervention. Il y'a des moments où, il n'y a plus rien à dire, où les mots deviennent inutiles et où le silence devient salutaire.

Comment pourrais-je d'ailleurs commenter l'action du gouvernement Lecornu 1 ? a peine le temps de me faire un café, après la révélation des ministres, que le premier d'entre eux avait déjà démissionné !

Comment pourrais-je commenter le retour de Sébastien Lecornu à Matignon, une poignée d'heures plus tard dans un Lecornu 2 ? Je ne sais pas si certains sont capables de citer les noms des ministres, moi j'en suis bien incapable. Comme j'ai appris qu'il y'avait le ministre de la transition écologique qui était en visite dans notre département, j'ai cherché son nom sur un moteur de recherche (celui qui commence par GOO et finit par GLE). Et bien ce moteur de recherche n'est pas à jour puisqu'il me donne le nom d'Agnès Panier-Runacher ! La preuve que même Internet n'arrive pas à suivre !

Comment pourrais-je commenter le spectacle de l'entrée puis de la sortie de la prison de la Santé d'un ancien Président de la République ? On attend

avec impatience la sortie en salle de ce Montéchристо 2.

Comment pourrais-je commenter un projet de loi qui met à mal les financements des associations, des missions locales, des services publics, des collectivités, un projet de loi qui prévoit de taxer un peu plus les retraités, mais refuse catégoriquement de taxer un peu plus les ultra riches ?

Comment pourrais-je commenter les volte-faces du Président de la République au sujet du Mercosur ? Lui qui s'est d'abord dit « plutôt positif » pour finalement réaliser un virage à 180° et assurer que la France donnera « un NON ferme » à ce traité en l'état. Comment être sûr qu'il ne va pas encore changer d'avis ? Comment inspirer confiance à une profession qui se débat dans des difficultés plurielles avec un tel discours ?

Pour autant, face au désarroi des uns et des autres, seules les collectivités tentent de tenir bon, d'agir au quotidien, concrètement pour le bien-être des habitants. Et c'est sans doute grâce à la mobilisation des habitants eux mêmes que nous pourrons véritablement avancer !!

Devant un tel spectacle national qui plombe nos concitoyens, les entreprises, les associations, les collectivités, commenter le niveau national c'est vider l'océan avec une petite cuillère. Alors monsieur le Président, mes chers collègues je préfère me taire.